ASSEMBLÉE PUBLIQUE ANNUELLE DE 2023 – MESSAGE DU CHEF DE LA DIRECTION FINANCIÈRE

PRÉSENTATION

Bonjour, je me présente : Scott Moore, premier vice-président, Finances, et chef de la direction financière à EDC. J'ai le plaisir de vous présenter nos résultats financiers pour 2023.

Après d'excellents résultats financiers en 2022, les résultats de 2023 ont été en demi-teinte. En effet, EDC a enregistré un résultat net de 450 millions de dollars l'an dernier; il était de 1,2 milliard en 2022. Cette baisse est attribuable à la hausse de la dotation au compte de correction de valeur et aux provisions pour pertes de crédit, ainsi qu'aux pertes latentes sur les instruments financiers comptabilisés à la juste valeur.

J'aimerais aborder quatre dimensions importantes de nos résultats.

ACTIVITÉS FACILITÉES ET CROISSANCE DE NOTRE PORTEFEUILLE DE PRÊTS

Les solutions d'EDC ont permis de faciliter des activités de 131 milliards de dollars en 2023 (soit 1 % de moins que l'année précédente). Cette baisse, qui s'explique par le recul de 5 % du nombre de transactions facilitées au moyen de nos solutions d'assurance, est à mettre au compte au manque de vigueur du cours des produits de base.

Cette baisse a été partiellement compensée par les activités de financement et de placement facilitées en cours d'année, qui ont crû de 11 % par rapport à l'année précédente grâce à la fermeté de la demande pour les solutions de financement de la Société, notamment dans la sphère des énergies renouvelables.

Dans ce contexte, nos prêts à la clôture ont augmenté de 9 % d'une année sur l'autre, passant de 54 milliards de dollars à la fin 2022 à 59 milliards de dollars à la fin 2023. Cette hausse du solde du prêt a entraîné une augmentation du bénéfice net, qui s'est chiffré à 1,6 milliard de dollars en 2023, contre 1,5 milliard de dollars en 2022.

PROVISIONS POUR PERTES SUR PRÊTS

Nos provisions pour pertes sur prêts ont été plus élevées, la dotation aux provisions se chiffrant à 321 millions de dollars en 2023, contre 69 millions de dollars en 2022.





En 2023, l'augmentation des provisions était essentiellement attribuable à de nouvelles dépréciations et à des changements dans les taux de provisions pour dépréciation en raison de conditions macroéconomiques difficiles.

GAINS DANS LE PORTEFEUILLE DE PLACEMENTS

Les gains dans notre portefeuille de placements ont diminué. Ils s'établissaient à 32 millions de dollars en 2023 contre 99 millions de dollars en 2022.

En revanche, notre portefeuille de placements enregistre une croissance de 11 % pour atteindre un total de 3,1 milliards de dollars à la fin de 2023, contre 2,8 milliards de dollars en 2022. Le portefeuille s'oriente principalement vers les placements directs destinés à aider les moyennes entreprises canadiennes à se développer, ainsi que vers les placements dans les fonds canadiens. Le fait d'épauler le segment des moyennes entreprises nous permet, par le biais de nos solutions de placement, de combler une importante lacune présente dans l'écosystème financier du Canada.

AUGMENTATION DES CHARGES ADMINISTRATIVES

Nos charges administratives sont passées de 659 millions de dollars en 2022 à 684 millions en 2023. Cette augmentation est attribuable à des investissements s'échelonnant sur plusieurs années. Nous améliorons nos capacités à servir nos clients du segment des micro et des petites entreprises grâce à nos solutions en ligne et au concours de nos partenaires. Nous appuyons davantage le segment des moyennes entreprises et étendons notre présence sur les principaux marchés étrangers, en particulier l'Indo-Pacifique. Nous continuons aussi à investir pour consolider nos fondements numériques et faire évoluer le niveau de maturité de nos programmes ESG.

Notre ratio de productivité – soit la proportion de nos charges administratives par rapport à notre bénéfice net – est resté stable à 42 %; il devrait légèrement monter en 2024, puis baisser progressivement à mesure que nous générons des retombées dans le cadre de nos investissements.

MOT DE LA FIN

En résumé, malgré un contexte commercial difficile en 2022, EDC affiche d'excellents résultats. Nous sommes déterminés à poursuivre la mise en œuvre de notre ambitieuse stratégie 2030 et à réaliser notre mandat de base, qui est d'aider les entreprises canadiennes à réussir sur les marchés mondiaux.

Je vous remercie de votre attention.

